

# Instituciones Penitenciarias garantiza la UTE de Villabona y quiere abrir nueve más

El consejero de Sanidad se compromete a respaldar el proyecto, tras la denuncia de acoso por parte de la dirección hecha por familiares de los internos

**Oviedo**

**L. Á. VEGAM. J. IGLESIAS**

La Secretaría General de Instituciones Penitenciarias garantizó ayer que mantendrá el proyecto de las unidades terapéuticas y educativas de Villabona (UTE), una iniciativa que alcanzó un gran impulso durante el primer mandato del actual secretario Ángel Yuste, entre 1996 y 2004. No sólo se mantendrán las de Villabona, sino que la Secretaría tiene pensado ampliar el modelo a una parte importante del universo carcelario español. Está previsto abrir once unidades más, nueve de ellas el próximo año, según indicaron fuentes de Instituciones Penitenciarias, donde no parece entenderse la reciente polémica generada en Villabona. «Es falso que se quiera cerrar ninguna UTE», señaló un portavoz de la Secretaría.

La UTE de Villabona nació en 1992 de manera experimental, pero los primeros contratos para este proyecto se hicieron en 1994, estan-

do al frente de la Secretaría de Estado de Asuntos Penitenciarios la gijonesa Paz Fernández Felgueroso. El proyecto sería apoyado posteriormente por su sucesor en el cargo, el ya citado Ángel Yuste, de nuevo al frente de la Secretaría.

El propio director de la cárcel, Esteban Suárez, aunque se remitió a un próximo comunicado oficial, no dejó de señalar que no hay riesgo alguno para la UTE. «¡Qué se va a querer acabar con la UTE!», exclamó el director. «Eso no tiene visos de nada», añadió.

El consejero de Sanidad, Faustino Blanco, comprometió ayer el apoyo del Gobierno del Principado a la Unidad Terapéutica y Educativa (UTE) del Centro Penitenciario de Villabona, tras las denuncias de acoso por parte de la dirección del centro, formuladas por la asociación de familiares y amigos de la UTE. «Tendréis todo nuestro apoyo, a la UTE, porque creemos en la desintoxicación, creemos en el po-



José Luis Cuevas, funcionario de la UTE, y Raquel Ibáñez, del Instituto Catalán de Oncología, que recibieron los premios Virgilio Palacio.

der inmenso de la educación, creemos en la reinserción, creemos en la sociedad, creemos, en definitiva, en vosotros».

Blanco, que ayer participó en el acto de entrega de los Premios Virgilio Palacios, uno de los cuales ha recaído en la UTE, y recogido por José Luis Cuevas, de manos de Ana Rivas, directora general de Vivienda, de la consejería de Bienestar Social y Vivienda, lamentó que se pongan zancadillas a un proyecto que «Asturias ha exportado a otras comunidades autónomas y que cuenta con un amplio reconocimiento internacional». Criticó a quienes «por su ideología tratan de socavar los cimientos de una institución que echó a andar en Asturias en el año 1992 que hoy es un magnífico ejemplo de emprendimiento social». Fuentes cercanas a la UTE lamentaron ayer que este año se haya vetado la presencia de dos técnicos de la consejería de Sanidad en la celebración del Día Mundial del Sida que tampoco estará abierta a la prensa. Por la mañana los reclusos de la UTE compondrán un lazo azul humano, como vienen haciendo desde hace años.

El Premio Virgilio Palacio 2012, en su modalidad a trabajos de investigación científica en ITS y el premio CILAD a trabajos publicados en revistas científicas, ha recaído en dos investigadoras del Instituto Catalán de Oncología: Silvia de Sanjosé y Mireia Díaz Sanchís, cuyos galardones recogió en su representación Raquel Ibáñez Pérez, de la Unidad de Infecciones y Cáncer del Instituto mencionado.

LUISMA MURIAS